

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las resoluciones de todos los Congresos importantes de España y del extranjero. Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

En Madrid: un mes, una peseta. En provincias: tres meses, 3 pesetas; seis meses, 9; un año, 16. Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40. Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales. Anuncios y comunicados, precios convencionales. Se admiten anuncios y suscripciones en la Administracion de este periódico, calle de la Reina, núm. 15, principal.

AÑO CUARTO. -- NUMERO 4.055

Madrid, miércoles 27 de Julio de 1881.

OFICINAS, REINA, 15, PRINCIPAL.

Los helados

Cuando la temperatura del medio ambiente ha adquirido, como en estos dias, el máximo de elevacion á que suele llegar en nuestro clima; cuando los rigores del estío se desatan contra nosotros con tanto furor como en las presentes circunstancias, el primer recurso á que acudimos para prestar consuelo y lenitivo eficaces á nuestra fatigosa y angustiada naturaleza, es el uso, y áun el abuso de los helados.

Dejitar, pues, á estos algunas líneas, bajo el punto de vista de la higiene, no nos parece cosa inoportuna, ni desprovista de interes.

El primer efecto del frio en la economía es la enervacion y laxitud de todo el organismo, á consecuencia de la sedacion que sobre el sistema nervioso produce. Figura además el frio á la cabeza de los elementos astringentes, y por eso, al penetrar en el estómago un líquido congelado, contrae rápidamente las fibras de los tejidos; no bien la indigestion se ha verificado, la tendencia natural que existe en todo cuerpo á igualar su temperatura con la de los que le rodean, origina una gran pérdida de calor en los órganos vecinos de la cavidad digestiva, cuyo calor se emplea en elevar la temperatura de la materia congelada. Enfriados aquellos órganos, reciben á su vez, y por irradiacion, parte del calorico de los que á ellos se hallan próximos; y este enfriamiento gradual, pero rápido, que se verifica del centro á la periferia, es el que produce esa suave refrigerancia, esa grata y consoladora sensacion que experimentamos al hacer uso de los refrescos.

Por una ley física muy conocida, á esta accion de enfriamiento debe suceder una reaccion igual en intensidad, pero contraria en calidad á aquella accion; esto es, debe verificarse un desarrollo de calor exactamente proporcional al desarrollo anterior del frio. Así que cuando fué este frio muy intenso, aquel tambien lo será; y lo es tanto, en efecto, que la aplicacion de un cuerpo muy frio sobre la epidermis, es muchas veces ocasionada á una verdadera quemadura.

Tan sencillas y claras observaciones bastan á explicar los riesgos que entraña el consumo de los helados en ciertas situaciones de nuestra economía, como cuando tras un ejercicio violento, nos hallamos sofocados y bañados de sudor, en cuyo caso puede la traspiracion suspenderse de súbito y acarrear congestiones gravísimas y dar lugar á pulmonías y predisponer á la tisis.

Tal es el resultado, por desgracia harto frecuente, del consumo irreflexivo de sorbetes y refrescos en los bailes y grandes reuniones, donde la extraordinaria concurrencia, la actividad vertiginosa y la profusion de luces engendran muy elevadas temperaturas. Y tal es tambien una de las principales causas de que veamos descender diariamente al sepulcro gran parte de la florida juventud de nuestros dias, víctima de ese horrible y cruel padecimiento atribuido por lo comun al pernicioso influjo de las pasiones, y debido en casos mil á excesos tan comunes y tan admitidos como el abuso de los helados en aquellas circunstancias.

No ménos trastornos originan los helados ingeridos en la cavidad gástrica algun tiempo despues de haber comido, y cuando la digestion está algun tanto adelantada, por cuanto la interrumpen y paralizan, ocasionando cólicos, diarreas, vértigos y áun síncope.

Tambien debe renunciarse á los helados cuando se sienta la piel marcadamente fria, cuando se experimente cierta dejadez, debilidad, abatimiento de fuerzas, cansancio, dolor de cabeza y en cualquier estado patológico ó de enfermedad, salvo los casos en que el líquido en congelacion forme parte del tratamiento ordenado por el médico.

Estas reglas son generales á todos los individuos; pero las hay particulares á algunos de ellos. Perjudican generalmente los helados á los individuos de temperamento linfático, á los de constitucion débil y depauperada, porque absorben todo el calor de su pobre y misera economía, en la que no hay fuerzas ni energía capaces de desarrollar la reaccion. Por lo mismo

deben usar con parquedad y precaucion de estas bebidas los niños de corta edad, los ancianos y las señoras, señaladamente éstas en determinadas épocas turbulentas y periódicas, en las que el más leve detrimento en la regularidad funcional puede acarrear serios trastornos.

Aparte de estos casos, las bebidas heladas pueden usarse sin prevencion alguna, y áun con favorable resultado, tanto por su accion refrigerante y agradable, cuanto porque acelera provechosamente la calorificacion y activa la nutricion á favor de las reacciones.

En el invierno son los helados ménos peligrosos que en el verano; é inmediatamente despues de la comida, son un excelente digestivo. Pero no siendo en este preciso momento, no deben tomarse sino dos ó tres horas despues de las comidas.

Y siempre y en todos casos, téngase en cuenta que, si el uso prudente de los helados es por lo comun inofensivo, su abuso es irremisiblemente ocasionado á graves consecuencias; que nunca es tan indispensable apelar á la virtud de la templanza, en materia de bebidas congeladas, como cuando nos hallamos acalorados, que es cuando nuestra naturaleza parece reclamarlas con más urgencia, y por último, que siempre que usemos de ellas, debemos beber ántes una corta cantidad de agua fresca, á fin de que cuando el hielo penetre en el estómago se encuentre ya éste algun tanto refrigerado y la impresion no sea tan brusca.

Peterhoff

Residencia actual del zar de Rusia

Las medidas tomadas en Rusia para proteger la vida del zar, constantemente amenazada por la constancia de los nihilistas, exceden á todo lo imaginable.

El castillo de Peterhoff, residencia del monarca en Verano, está situado á 22 kilómetros de San Petersburgo, en una magnífica posesion próxima al golfo de Finlandia. Rodeale un hermoso bosque; en otro tiempo lugar de excursion para los habitantes de la capital, en tanto que hoy un verdadero cordon de tropas le da el aspecto de campamento militar en tiempo de guerra.

Los centinelas que rodean el castillo están unos de otros á la proximidad suficiente para no perderse de vista y poder comunicarse de palabra durante la noche.

A cien pasos de este cordon de tropas hay establecida una serie de puestos militares compuestos de 30 á 50 hombres cada uno, bajo las órdenes de un oficial. Cerca de cada grupo se encuentra un comisario de policia, y todos los jardines, patios y corredores, están ocupados militarmente, habiéndose creado catorce cuerpos de guardia además de los que ya existian.

En San Petersburgo y en Cronstadt, así como en los alrededores de Peterhoff, el prefecto de policia ha mandado fijar enormes carteles anunciando que las personas provistas de autorizacion escrita, de persona competente, para penetrar en el palacio, no podrán llegar más que hasta la puerta de honor.

Las formalidades de la entrada son complicadísimas. Al llegar á la puerta principal los centinelas gritan el ¡quién vive! apuntando con el fusil al transeunte, quien debe inmediatamente responder: «certificado de autorizacion» y presentarlo en el acto. Un oficial y seis agentes se dirigen hacia el recién llegado, le rodean y le conducen al puesto de otro oficial, quien examina minuciosamente la autorizacion que debe contener los motivos de la visita, las señas del portador y las firmas y sellos del prefecto de policia y de diversas autoridades.

Si el interesado no es un alto funcionario deberá sufrir un largo interrogatorio delante del oficial y del comisario de policia y una indagacion algo entretenida acerca de su persona. Si los resultados de esta primer pesquisa son satisfactorios, el visitante es conducido delante de un nuevo tribunal de inquisicion, y vuélvense á repetir las mismas formalidades; con la diferencia de que en esta última investigacion ha de practicarse un registro personal por un comisario de Cronstadt ó de San Petersburgo.

Si, por desgracia, el ascendiendo indicado, sometido á tantas pruebas no es bien reconocido ó parece sospechoso, apesar de la autenticidad de sus documentos, se le arresta, y ya se sabe lo que dura en aquel régimen una prision preventiva.

Tribunales extranjeros

Demanda de nulidad de matrimonio

Hace dias publicamos la noticia de que la condesa de Vassynac habia entablado un proceso de nulidad de matrimonio de su hija con el hijo de Musurus-pachá, embajador de la Sublime Puerta.

Este matrimonio, que se verificó en Londres despues de un rapto, y sin las formalidades exigidas por la ley, ha sido puesto en tela de juicio despues de volver la señorita d'Imécourt á la casa paterna y entrar en un convento.

Los tribunales franceses que entienden en el asunto, han prohibido que se dé cuenta de sus sesiones, pero como el asunto ha sido al mismo tiempo entablado ante el tribunal de la Santa Sede, los periódicos de Paris reproducen algunos párrafos de la réplica de Mme. d'Imécourt á Leon XIII.

Hé aquí uno en que la madre pinta el estado psicológico de su hija:

«Bajo la influencia de alucinaciones, de crisis nerviosas, de sonambulismo, ejecuta todo lo que la viene á la imaginacion; lee, escribe, recita versos, toca el piano, trabaja en labores delicadas, sin que despues se acuerde de nada de lo que ha hecho. Su carácter es voluble, versátil, crédulo y ligero hasta tal punto, que muchas veces quiere volver á jugar con las muñecas.»

Y en otro, con relacion á Mr. Paul Musurus:

«Hijo del embajador de la Puerta en Londres, no tiene nobleza ni fortuna: en cuanto á su religion (el culto griego), sabia que habia de ser siempre un obstáculo insuperable para una familia católica.»

Sin embargo, concibió el proyecto de recurrir á la fuerza y obtener por ese medio lo que no pudo empleando los medios legales; pero su correspondencia hubiera cesado pronto si la Providencia no hubiera permitido la entrada en la casa de una verdadera plaga.»

Esta plaga á que se refiere el párrafo anterior, es una de las institutrices, llamada Berthe de Gloffer, mujer astuta y diabólica que servia de intermediaria á la correspondencia que seguian la jóven d'Imécourt con Mr. Musurus, que se habian enamorado en una comida de convite á que habian asistido ambos en casa de la señora de Courval.

Una Memoria redactada por Mr. Musurus para su defensa, y presentada á la Santa Sede, contiene las cartas que le escribia la señorita Maria d'Imécourt.

Hé aquí algunas de ellas:

«Enero de 1879.—¡Cuán dichosa me considero, mi querido Paul, al ver que no me habeis olvidado! ¡Y qué dulce emocion he sentido al ver vuestro retrato y reconocer vuestro querido rostro!»

«Si, sí, os amo y os he amado siempre desde el dia en que os ví por la primera vez. No he tenido tranquilidad, y os he llorado dia y noche sin que deje un momento de pensar en vos.»

«Mi madre, ya lo sabeis, es inflexible; pero, Paul, yo os conjuro á que empleeis todas las estratagemas posibles para romper su corazon de hielo. Por mi parte, yo haré todo cuanto pueda, y así es posible que venzaís.»

«Yo os amaré siempre.—M.»

«Martes.—Querido Paul: ¡Qué precioso es el estuche y qué recuerdos tan dulces ha despertado en mí la vista de estas encantadoras margaritas!»

«¡Cuán bueno sois! Y ¡quién habia de dejar de amaros?»

«Envidiez, querido Paul, otra fotografia: como siempre tengo ésta en el bolsillo y la beso muy amenudo, se ha puesto algo súpica y se borra. He leído vuestros versos, ¡qué bien hechos están!»

«Lunes por la noche.—Querido amigo: ¡Qué dicha! ¡Con que te voy á ver mañana? ¡Qué largo me parece el tiempo! Quisiera estar junto á tí todo el dia, repitiéndote cuánto te amo y cuán dichosa me considero de pertenecerte.»

Esta mañana, delante de Sainte Clotilde, á la una y media. Me han encargado el petitorio del mes de Maria: espero que me darás una limosna.»

Despues de la prosa, la señorita Imécourt escribia algunos versos, que no merecen los honores de la traduccion.

Musurus-bey, padre de Paul, habia solicitado la mano de la señorita d'Imécourt á su familia; pero habiéndose negado, los amantes continuaron en inteligencias proyectando un rapto.

Paul Musurus temia la maldicion de su padre, y la señorita d'Imécourt protestaba; hé aquí una carta:

«Mi Paul adorado: No puedo decirte la dolorosa impresion que me ha causado tu carta. No, Paul mio, no quiero que seamos maldicionados por tu padre. Jamas; ántes morir.»

«¿Qué hacer entretanto? Es preciso que partamos el mes que viene.»

Mis guantes y mis zapatos blancos están comprados, y es preciso que sirvan; sobrevivirá lo que venga; pero es preciso que sea tu mujer, suceda lo que quiera.»

Escribeme y consuélame; estoy abatida. Paul, yo te amo; yo te amo, mi querido prometido, y quiero ser tuya.—Tu prometida, M. I.»

Como se ve, la prometida estaba decidida á huir, y efectivamente abandonó la casa paterna el 7 de Octubre de 1879.

Un dia salió de casa acompañada de su institutriz diciendo que iba á hacer una visita, y se dirigió al tren, huyendo á Londres.

Su familia puso en movimiento toda la policia para averiguar su paradero; monsieur Jacob, jefe de policia, dirigia las investigaciones; pero cuando llegó á Londres hacia ya una semana que la señorita d'Imécourt se llamaba la señora de Musurus.

Inmediatamente la condujeron á Francia, y escribió al hijo del pachá:

«Mi querido Paul: He sido recibida con las mayores muestras de afecion y simpatía. Espero volverte á ver en Paris, no ocultamente, sino en nuestro salon, cerca de mi madre. Yo procuraré escribirte á menudo.»

Sufro mucho, Paul. Tu querida casita de Londres, donde he pasado tan deliciosas horas; tú, á quien amo tanto... Berthe... todos estos recuerdos me parten el corazon. Escríbeme dos palabras de consuelo; háblame de usted para que pueda enseñar la carta. Tu mujer querida, M.»

«Pocos dias despues la heredera d'Imécourt entraba en un convento y firmaba la siguiente declaracion, que prueba cuánto habian cambiado las cosas:

«Cuando cometí la falta de presentarme en Inglaterra ante el register con Mr. Musurus, no tenia intencion, segun se me habia explicado, sino de ponerme bajo la proteccion de la ley inglesa, pero no pensaba en las formalidades del matrimonio. Este era tambien el parecer de Mr. Musurus, quien, despues de volver de casa del register, no me consideró como á su mujer.»

Siempre he pensado lo que escribo ahora. Noviembre 4 de 1879.—Maria d'Imécourt.»

Musurus bey cree que su mujer ha firmado las anteriores líneas obedeciendo á una presion moral, y persiste en la revindicacion de sus derechos.

El segundo cometa de 1881

El Figaro de Paris del 24 de este mes, se expresa en los siguientes términos acerca del nuevo cometa recientemente descubierto en América, y cuyo estudio y observaciones preocupan á los astrónomos:

«El cometa señalado por los americanos, ese cometa virgen descubierto por Schöberle, acaba de hacer su aparicion en Europa: durante la noche del 18 al 19 ha sido observado por el Observatorio de Viena, en la constelacion de «La Cebra.»

El 20, á la una de la madrugada, ha sido divisado en el Observatorio de Paris por los Sres. Henry.

En el instante psicológico, el cielo, habiéndose cubierto de nubes, hizo imposible formar ningun cálculo respecto de este nuevo astro errante.

Hé ahí la explicacion del terrible calor que experimentamos desde hace mucho tiempo. ¡Ya se vé, dos cometas sucesivos!

El nuevo cometa no toma el coche por horas como el que acaba de dejarnos, y que se divisaba en la constelacion del «Coche.»

Tanto mejor, porque siendo ménos fogsoso, producirá menor cantidad de calorico.

Esto nos consuela, porque si tuviéramos que recorrer todavia las calles de Paris con 39 y más grados de calor, creo que preferiríamos todos emigrar, desde luego, á las regiones glaciales.

Su marcha es muy lenta. Durante la última noche no se ha podido establecer su direccion á causa de las densas nubes que han cubierto el cielo.

Parece que se dirige hácia el N-E. Es mucho ménos luminoso que el de 1807-1881. Su brillo no excede al de una estrella de sexto grado. No se ha podido todavia establecer su posicion. Todo lo que se sabe de este astro, es que su forma es esférica, y que no tiene cola.»

Espectáculos

Noche de concierto, noche de gala en los espléndidos Jardines del Buen Retiro. La concurrencia es aún más numerosa que en las restantes noches; las damas lucen más elegantes atavíos; hay entonces más distincion y más intimidad.

Por otra parte, la empresa no puede ser más afortunada; tiene el tiempo en su favor, y como no hay en Madrid sitio más encantador ni ameno, por todos sentidos, para pasar con agradable comodidad las noches, allá va, con su animacion y su peseta, todo lo más distinguido de la sociedad madrileña que aún no ha emprendido la emigracion, ó que se queda definitivamente por acá.

El concierto de anoche fué un nuevo triunfo para los inteligentes profesores que funcionan bajo la magistral batuta del Sr. Chapí. Bien es cierto que figuraban en el programa números que no por ser harto conocidos son ménos notables ni dejan jamás de ser escuchados con deleitacion.

Tales eran, por ejemplo, la gran sinfonia sobre motivos de La Africana, arreglada por Arban; el andante de la quinta sinfonia de Beethoven; y la oertura de Cleopatra y la sinfonia de Guillermo Tell, alcanzaron todos ellos brillante interpretacion, pidiendo el público, con grandes aplausos, la repeticion de la oertura de Mancinelli, y el Allegro de la sinfonia de Rossini.

De las dos nuevas audiciones el Capricho-Bolero, de Llano, pasó sin gran éxito, y la polka Media noche, de Waldteufel, composicion delicadísima, exuberante de armonía y movilidad, hubiera obtenido sin duda aplauso, si sus últimos compases no se hubiesen confundido con los murmullos y el movimiento del auditorio que abandonaba ya las sillas,—todavía escasas por cierto,—y que se disponia á abandonar aquella deliciosa mansion.

Funciones para hoy

PRICE.—A las nueve y media.—Grande y variada funcion, números cómicos. Los aplaudidos Albanos. Intermedios por todos los clowns.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las nueve.—El rosal de la belleza.

RECREOS MATRITENSES.—A las ocho y media.—(Fuencarral, 98).—Buscando un yerno.—Torear por lo fino.—El hombre es débil.—El último figurin.

INFANTIL.—A las ocho y media.—El músico y el lacayo.—La cabeza y el brazo.—Almacén de criadas.—Un yerno y un criado.—Baile.

LICEO DE CAPELLANES.—A las ocho y media.—Quien no tiene padrino.—Baile.—Artistas Bonet, piano y violin.—De asistente á capitán.—Concierto por la orquesta infantil.—Nadie muere hasta que Dios quiere.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—Paseo de la Castellana.—Batalla de Tewan por Castellani, abierto todos los dias desde la salida á la puesta del Sol.

Cultos

SANTOS DEL DIA 28.—San Victor Papa y martir y San Inocencio Papa y Confesor.

Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas y reserva.

Visita de la Corte de Maria Nuestra Señora del Favor en San Millán ó la del Henar, en Santa Catalina de los donados.

Por su propio peso

No creemos que anda acertado un apreciable colega democrático, al suponer que la única misión de los fusionistas como hombres de gobierno, es hacer impopulares á los conservadores. Entiende el colega que una vez cumplida esta misión, no hallará nuestro partido grandes medios de vida.

«Estos gobiernos—añade—nacidos con el exclusivo objeto de desacreditar á los predecesores, han durado lo mismo con corta diferencia de tiempo».

Revelan estas apreciaciones una idea sumamente estrecha de los partidos y de la política. Ni el Gobierno actual tiende al objeto que se le quiere atribuir, ni necesita para nada imponerse esa misión, ni ha tenido que armarse de la piqueta para echar por tierra el endeble edificio de los conservadores.

Que éste cayó con facilidad al primer soplo de viento como un castillo de naipes, ¿quién lo duda? Que los conservadores han trabajado en su descrédito y lo han conseguido cumplidamente, ¿quién no ha tenido ocasión de presenciarlo?

Pero no es porque el Gobierno se haya impuesto este fin negativo como norma de su conducta, pretendiendo vivir á espensas del descrédito de sus adversarios. Le ha bastado observar una actitud patriótica, prudente y digna; ha sido suficiente demostrar con hechos el amplio criterio de tolerancia y libertad que le anima, reparando injusticias é inspirándose en las manifestaciones de la opinión pública, para que el país observe y compare fácilmente la distancia que hay entre los procedimientos reaccionarios de los anteriores gobernantes y los leales propósitos de un partido que rinde á la libertad culto sincero y que, hermanándose con las necesidades de los tiempos, ha de procurar alejarla por igual distancia de todos los exclusivismos y de todas las exageraciones, gérmenes ambos de donde nacen las más funestas tiranías.

Claro está que el desarrollo sucesivo de las ideas que constituyen nuestro programa, iniciado en este corto período de preparación, y que ha de ser determinado y cumplimentado con el concurso de las Cortes, á las que no sin razón ha llamado un colega las Cortes de las grandes esperanzas, será la más explícita condenación del sistema seguido por los conservadores, la corrección de sus yerros, la exposición y proceso de sus faltas. Si nuestro partido no representara algo distinto y aun contrario de lo que ha significado para el país la dominación conservadora, ni hubiera habido motivo para su advenimiento al poder, ni podría ostentar título auténtico para sostenerse, ni estaría justificado el importante cambio realizado en la política.

Pero por lo demás, el partido conservador cayó en el descrédito como justo castigo de sus actos ántes del 8 de Febrero; y para labrar su impopularidad, no han necesitado nuestros amigos hacer grandes esfuerzos. Porque era impopular cayó de la altura, porque se había divorciado de la opinión se hundió por su propio peso, porque la gangrena del descrédito le había invadido se desmoronó y convirtió en un montón de ruinas.

La falta de moralidad administrativa, la falta de libertad política, la falta de seguridad personal, las concupiscencias con la reacción, la ceguera con que los conservadores caminaban hácia el abismo, las irregularidades, el bandolerismo, la persecución á la prensa, todas estas y otras muchas causas dieron en tierra con el edificio conservador.

No, no necesita el Gobierno abrazarse al árbol, ni sacudirlo con fuerza

para conseguir su propósito. La fruta no sólo estaba madura, estaba podrida, y cayó por su propio peso.

Y al Gobierno no sólo le incumbe arrancar el árbol estéril, tarea ingrata, pero relativamente fácil, sino plantar en su sustitución otro que dé los frutos que el país tiene derecho á esperar. Y si son esas las Termópilas que deben atravesar nuestros amigos, según la frase del colega, no dude que las pasarán ilesos, y que se podrá decir de ellos, no como epitafio, sino como elogio:

«Cumplieron con su deber.»

No tienen razón

Las más incalificables censuras, los ataques más violentos, los más injustos cargos, las más absurdas invenciones, todo cuanto puede imaginarse en desdoro de un partido, ha sido propalado por la prensa conservadora en su afán de combatir sin tregua ni descanso á la situación actual.

Enfrente de esta oposición ruda y sistemática, nosotros, y con nosotros todos los periódicos ministeriales, no hemos hecho otra cosa que defender los principios que sustentamos rechazando á la vez las acusaciones de que hemos sido objeto, sin que jamás nos hayamos permitido, en esta lucha de las ideas, el empleo de armas vedadas ni faltado á la consideración y á los respetos que se deben al adversario.

Hemos combatido y seguiremos combatiendo con energía, con entusiasmo, con fe inquebrantable, inspirándonos siempre en la verdad, y sin que nos dominen mezquinas pasiones que, lejos de favorecer, perjudican notablemente las mejores causas cuando en su servicio se emplean.

Ciertamente, si nosotros hubiéramos dejado alguna vez de cubrirnos de tal manera, nuestra conducta hubiera sido disculpable teniendo en cuenta el proceder de los conservadores, amigos de extremar sus acusaciones y de torcer y extraviar el recto sentido de las cosas, tergiversando los hechos y haciendo que degeneren en rencillas personales, en infecundas polémicas, las más levantadas y trascendentales.

Pues bien, los que así se conducen, los que en pro de los intereses de su partido no vacilan ni un momento en fabricar las más estupendas noticias contra la política militante, los que atribuyen al Gobierno toda clase de males y suponen á sus individuos en perpetua disidencia, los que de los incidentes de más escasa importancia toman pretexto para afirmar uno y otro día que las leyes se infringen por los encargados de hacer que se cumplan, los que gritan en todos los tonos que el cuerpo electoral está siendo víctima de múltiples coacciones con asentimiento y aplauso del Gabinete, los que, en fin, agotan en esta tarea los recursos de su imaginación y un tiempo precioso que debieran emplear en beneficio de los elevados intereses de la patria y de las instituciones, se atreven á decir que los liberales-dinásticos desahogamos contra ellos los rencores y el odio inmenso que les profesamos.

Somos los heridos, y, en cambio, ellos se ponen la venda.

¡Ingeniosa manera de representar el papel de víctimas!

Dicen lo que quieren, nos atribuyen cuantas monstruosidades imaginan, consideran lícito su modo de proceder, nos suponen en vías de destruir la patria con nuestros principios y procedimientos; y porque sostenemos lo contrario y les recordamos lo que ellos hicieron cuando gobernaban y ponemos de manifiesto las consecuencias de su dominación, se lamentan de estas manifestaciones y las atribuyen á sentimientos mezquinos que jamás tuvieron cabida en nuestros corazones.

Cuando nosotros os persigamos con la saña cruel que en nuestro daño desplegasteis; cuando hagamos en-

muñecer á vuestra prensa; cuando os arrebatemos vuestros derechos; cuando, quitándoos la libertad de que disfrutais, tratemos de asfixiaros en la atmósfera impura del despotismo, entonces tendreis razón en quejarnos y en calificarnos de rencorosos; pero mientras esto no suceda, es inútil que de tal modo nos califiqueis, porque sobre vuestras injustas apreciaciones está la imparcial apreciación del país que, juzgándonos á todos, nos hace la debida justicia, señores conservadores.

Hechos y dichos

Nos dice *El Conservador* que, ni con ironía ni sin ella, podremos despojar á sus amigos de los relevantes títulos que por sus servicios tienen á la gratitud y á la justicia de la patria.

Descuide el colega: nosotros jamás trataremos de despojar á los conservadores de esos títulos imaginarios.

Un órgano canovista ha tomado en serio algunos párrafos de nuestro segundo artículo de ayer.

¡Está fresco el colega!

La Epoca ha dicho que debemos esperar todo del esfuerzo y del interés individual, ántes que del interés y de los esfuerzos de los gobiernos.

La Patria cree lo mismo.

Con este motivo, preguntales *El Demócrata*:

«¿Con inclusión de los gobiernos conservadores?»

Y despues añade:

«Adelante, anarquistas de nuevo cuño, que Proudhon os aplaude.»

¡Pobres conservadores! ¡Hasta los demócratas encuentran en ellos motivos para calificarlos de anarquistas!

El Conservador dice que para la prensa oficiosa «no hay más que un solo Dios, y el Gobierno fusionista su profeta, como diría un fanático musulmán».

Pues qué, ¿la prensa conservadora tiene más de un Dios? ¿Es tal vez politeísta? En este caso, podemos asegurar que uno de sus dioses es el presupuesto, y Cánovas su principal profeta.

Título de uno de los artículos de *El Cronista*: «El olmo no da peras».

Es el árbol de los conservadores.

Un diario conservador, despues de manifestar que el número 17 de *La Mosca*, periódico que se publica en Barcelona, «ha sido recogido y prohibida su circulación por no haber cumplido su director y propietario con el precepto legal que obliga á presentar las viñetas para su aprobación á la autoridad civil», dice:

«Todavía dirán los ministeriales que la ley de imprenta ha sido enterrada.»

A lo cual objeto nuestro estimado colega *La Iberia*:

«La ley de imprenta no ha sido enterrada, está vigente; pero interpretada en el sentido más liberal que no lo hicieron los amigos del colega. Dejaron éstos pasar una semana sin hacer objeto á la prensa política de las más implacables persecuciones? La historia de la prensa de oposición la grabaron los conservadores de un modo tan indeleble, que no es fácil olvidarla.»

Los órganos de la conservaduría todo lo censuran, tratándose de nuestros amigos.

Censuran que se interpreten con un criterio liberal las leyes, censuran que se hagan cumplir, y censurarían que no se cumpliesen.

Para ellos, lo único digno de alabanzas sería que se devolviese el poder á sus amigos.

Dice *El Cronista*:

«Pedir á los fusionistas lógica, justicia y respeto á las leyes es mucho más que pedir peras al olmo.»

Caro colega: ¿qué cuesta á ustedes más trabajo, pedir á los fusionistas lógica, etc., etc., ó pedirles distritos? Sepamos á qué atenernos.

Dice el mismo colega que el Gobierno está declarado en huelga desde el 8 de Febrero. Aunque eso fuera

verdad, que no lo es, tendría la ventaja de poder declararse.

Cosa que no sucede á los conservadores, que les declararon, es decir, que están en huelga *a fortiori*.

El Conservador está completamente equivocado.

El gobernador de Búrgos venía sufriendo una enfermedad grave desde hace bastante tiempo, hasta tal punto, que estaba ausente de la capital en un pueblo cercano á ella para reponerse por prescripción facultativa.

El hecho de que el gobernador sustituyente sea amigo del Sr. Marrón naça tiene de extraño. Indica solamente que el Sr. Marrón tiene buenos amigos, lo cual es una cosa natural y corriente, por más que duela al colega.

La Epoca se columpia.

Ahora baja diciendo:

«Nosotros, pues, creemos y sentimos, y como sentimos lo expresamos, que las protestas de religiosidad, de aflicción, de pesar sincero y profundo, estaban y han estado en su lugar por parte del señor cardenal Moreno.»

Quedamos en que las protestas del cardenal Moreno *estaban y han estado en su lugar*.

Ahora sube, y á medida que va subiendo, dice:

«Pero creemos también, y hemos de decirlo, respetuosa, pero francamente, que no aprobamos las indicaciones y consideraciones estrictamente políticas que el señor Moreno ha creído deber consignar en la segunda parte de su pastoral referida, objeto hoy de la discusión pública.»

Y sube un poco más para confesar «que el señor arzobispo de Toledo no ha estado oportuno.»

Creámos *La Integridad de la Patria*: si recogimos una especie que vimos consignada en sus columnas, no fué porque nos creyéramos aludidos, sino porque tratándose de las reclamaciones pendientes cerca del gobierno francés, encontramos demasiado dura la frase de que éste «abriría sus cajas para acallar á los quejosos que no abrigan escrúpulos de delicadeza».

¿No entiende el estimado colega, que sea cualquiera el alcance y fin de la alusión, tal afirmación es ligera y poco pertinente? ¿Cree que en España hay en tan delicadas cuestiones quien prescindiera de esos escrúpulos, y se le tape la boca con un puñado de oro? Reconozca *La Integridad*, que, acaso sin pretenderlo, su embozada pregunta envuelve una censura contra los españoles, que aun en hipótesis debemos rechazar.

Por lo demás, convenimos en que es necesaria una información que señale los daños y perjuicios que han de indemnizarse y este será el fin práctico de las negociaciones. En lo que no estamos conformes es en que nuestro derecho á reclamar por los tristes sucesos de Argelia haya de derivarse de la información, ni que por consiguiente sea esta lo primero.

Nuestro derecho procede de más alto motivo, y una vez reconocido, es lógico que para indemnizar ó compensar á las víctimas de Saida se determine la forma en que ha de verificarse con arreglo á los datos que resulten de la magnitud del desastre y de las pérdidas ocasionadas á nuestros infelices colonos.

Oficial

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto disponiendo que D. Francisco Ceballos cese en el cargo de primer ayudante de campo de S. M., y nombrando para reemplazarle á D. Emilio Terrores.

—Otros nombrando capitán general de Andalucía á D. Emilio Calleja.

—Otros concediendo á D. Claudio Montero y á D. Ignacio Gomez gran cruz del mérito militar.

Marina.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para que adquiera, sin las formalidades de subasta pública, un juego de vigotes de hierro inalienable y otros objetos.

Gobernación.—Real decreto reorganizando la junta de reformas penitenciaras, ba-

jo la denominación de Consejo penitenciaro.

—Otros declarando cesantes á los vocales de la antigua junta, y nombrando los que han de componer el nuevo Consejo.

Fomento.—Real orden dictando reglas para las tasaciones de proyectos de ferrocarriles, presentados con posterioridad á la ley de obras públicas de 1877.

—Otra nombrando tribunal de oposición á la cátedra de terapéutica de Zaragoza.

Telegramas

San Ildefonso 26 (tarde).

Salió esta tarde la estafeta para Francia con la réplica del ministro de Estado á la nota del ministro de Negocios extranjeros de Francia.

Se confirma que permanecerá en La Granja la infanta doña Isabel.

Londres 26.

Cámara de los Comunes.—La proposición de censura presentada por el Sr. Beach contra el gobierno inglés en los asuntos del Transvaal, ha sido rechazada por 314 votos contra 205.

El príncipe de Gales ha visitado á don Carlos de Borbon.

Segun el *Standard* de esta mañana, Austria y España han ofrecido su mediación para establecer un *modus vivendi* entre el Vaticano y el Quirinal.

Constantinopla 26.

Se ha conmutado en detención dentro de una fortaleza la pena de muerte á que fueron condenados varios turcos acusados del asesinato de Abdul-Aziz.

Singapore 24.

El vapor *Reina Mercedes*, que salió de Barcelona el 28 de Junio, pasó ayer por Singapore, sin novedad, con rumbo á Manila.

Viena 26.

Las últimas noticias de Moscov dicen que se están ultimando los preparativos para la coronación del emperador Alejandro III, cuyo solemne acto se celebrará brevemente.

Paris 26.

El gobierno francés ha enviado instrucciones á su representante en Roma para comenzar las negociaciones de un tratado de comercio franco-italiano.

La cuestión de aguas continúa preocupando al gobierno.

Cada día se nota más la escasez de ella. Los calores son sofocantes.

Constantinopla 26.

Los ministros declaran que no han dado órdenes para mandar nuevas tropas á Tripoli.

Paris 26.

Es inexacto que Francia haya propuesto á Italia algun arreglo para las cuestiones del Norte de Africa.

Paris 22.

En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 frances, 85'30.—5 por 100 id., 119'25 0/0.—Exterior español, 26 5/8.—Interior, 00 0/0.—Deuda amortizable interior, 00 0/0.—Exterior, 44 0/0.—Obligaciones de Cuba, 503'75.—Consolidados ingleses, 100 15/16.

Bolsin: 3 por 100 interior español, 24 15/16.—Exterior, 26 11/16.—Amortizable interior, 00 0/0.—Exterior, 43 5/8.—Obligaciones de Cuba, 502'50.

Túnez 26.

La escuadra acorazada llegó el 24 de este mes enfrente de Gabes. Inmediatamente se hizo el desembarco.

Los árabes sorprendidos encontraron su resistencia en dos pueblos vecinos que fueron tomados por asalto.

Las tropas francesas se fortificaron en la ciudad de Gabes y en los dos pueblos.

Tuvieron cinco heridos ligeros y dos graves.

Paris 26.

Cámara de los diputados.—El presidente del Consejo de ministros, Sr. Ferry, contestando al diputado Sr. Clemenceau dice que, deseando el gobierno en interés de la república calmar en lo posible la agitación que se nota con motivo del período electoral, piensa convocar los colegios electorales para una fecha lo más cercana posible al 21 de Agosto.

El Sr. Clemenceau propone una orden del día censurando al gobierno por anticipar la fecha de las elecciones, que califica de sorpresa y maniobra electoral.

El presidente del Consejo, Sr. Ferry, pide lo votación de la orden del día sin comentarios, que es aprobada por 231 votos contra 216.

Senado.—Discusión del presupuesto de la Argelia. El Sr. Ferry, contestando al Sr. Saint-Groix, declara que Bou-Amema se ha internado en el desierto.

Que la frontera está en condiciones in-

mejorables, siendo injustificadas las alarmas. Cree un deber del Parlamento decir al país que puede tener confianza y que destierre el pánico.

Washington 26.

El presidente, Sr. Garfield, ha pasado la noche muy agitado, habiendo disminuido la calentura desde las tres de la tarde.

Londres 26.

Cámara de los Lores.—El ministro señor Delawar anuncia que en breve propondrá a la Cámara una resolución declarando que todo cambio statuo quo de las relaciones de Inglaterra con los estados berberiscos del Norte de Africa, será perjudicial a los intereses de Inglaterra en el Mediterráneo.

Paris 27.

Los periódicos se ocupan esta mañana de las declaraciones pacíficas respecto de la Argelia, hechas ayer en el Senado por el presidente del Consejo de ministros.

Dicen que estas declaraciones han producido muy buen efecto en el país.

Excitan al gobierno para que aproveche la retirada al desierto de Bou-Amema, enviando suficientes tropas que eviten la repetición de las incursiones del feroz caudillo.

En el ministerio de Estado se han recibido despachos oficiales de Constantinopla negando rotundamente que la Puerta tenga la intención de mandar nuevas tropas a Tripoli.

Ha fallecido en Duerkrut el príncipe Augusto de Cobourg.

Noticias

El general Garfield volvió a experimentar otra recaída la noche del 25 al 26; pero ayer a las tres de la tarde empezó a disminuir la calentura, y anoche se encontraba relativamente mejor.

Anoche se reunió el comité provincial del partido constitucional para ocuparse de asuntos electorales.

En dicha reunion se dió cuenta de que el Sr. Moreno Benitez retira su candidatura por Navalcarnero y de que en lugar suyo luchará por este distrito el Sr. Moreno Perez (D. Luis).

El gobierno civil ha aprobado la hoja suplemento de El Siglo Futuro, si bien con ligeras modificaciones, entre las cuales figura la supresion de aquellos párrafos que dicen que el gobierno italiano tiene condenado al Papa a prision perpetua.

El Imparcial publica el siguiente telegrama:

«El gobierno ha recibido hoy noticia de la ocupacion de Gabes por el siguiente despacho que el almirante de la escuadra dirige al ministro de Marina con fecha 24: «La escuadra ancló el amanecer en aguas de Gabes.

Las compañías de desembarco saltaron a tierra inmediatamente, sin encontrar resistencia de parte de los árabes, sorprendidos por la rapidez de nuestros movimientos.

El enemigo tenia concentrados sus medios de defensa en los pueblecillos de Menzel y fuertes cercanos.

Nuestras tropas los tomaron al asalto, así como la aldea de Dzard. Hemos tenido siete heridos. Están ocupados militarmente en Gabes la casa del gobernador, los edificios públicos y otras posiciones seguras.»

Continúa inspirando serios temores el estado de las cosas en la llanura de Medjerda. Sobre todo por lo que se refiere a las poblaciones de Benbechir, Sukel, Arba y alguna otra.

Los caides y cheikes no pueden mantener el orden. Los árabes no reconocen autoridad ninguna.

Ali Bey se niega a tomar el mando de las tropas tunecinas, las cuales, por otra parte, van quedando muy reducidas, pues la mayoría ha desertado.—Cárcer.»

Segun se dice, muy en breve se publicará un decreto en el cual se dispondrá que los recaudadores de contribuciones sean los encargados de pagar los haberes de los maestros de escuela.

El señor conde de Xiquena ha negado autorización para que se celebre una reunion antiesclavista, por la circunstancia de que no están aprobados todavía los estatutos de la Sociedad que solicita el permiso.

Sobre el temporal del Cantábrico se recibieron anoche las siguientes noticias:

Han zozobrado dos lanchas de Lequeitio, salvándose los tripulantes. Varias otras han arribado sin novedad a Bermeo.

A Santander ha llegado el vapor inglés Kirikill conduciendo cinco lanchas zozobradas. Se ha salvado la tripulacion de ellas.

El alcalde de San Sebastian telegrafió anoche diciendo que no se tenia noticia de las lanchas pescadoras que salieron por la mañana de aquel puerto.

Anoche circulaba la noticia de haberse descubierto por la tarde una falsificación de alguna importancia entre las carpetas de facturas presentadas al ayuntamiento, del empréstito municipal de 1861.

Segun decian personas que están al corriente de lo que ocurre en las casas consistoriales, al ir a practicar la confrontacion de aquellas, resultó que la cantidad que representaba dos ó tres de las presu-puestas se hallaba aumentada en una cifra respetable (cosa de 6.000 duros), respecto de la matriz que obra en la oficina.

Lo original del caso consiste, si nuestros informes son ciertos, en que la letra del documento presentado y todas las demás circunstancias de este concuerdan exactamente con la matriz.

La circunstancia de haberse verificado hace unos días un sorteo para la amortizacion de láminas del empréstito de 1861, y la de haber correspondido en suerte la amortizacion de las falsificadas, han precipitado el descubrimiento.

El tenedor de las láminas, segun tambien se decía, las compró por el valor que representaban, ignorando que era excesivamente menor que el verdadero.

Del asunto se dió conocimiento por el señor alcalde al juzgado, y éste, que es el de la Audiencia, empezó seguidamente a practicar las primeras diligencias del sumario, por lo cual nos abstenemos de citar los nombres de las personas que se suponen han de estar complicadas en la causa.

Tambien se dió cuenta en el acto al señor gobernador civil, el cual ha dictado varias disposiciones para conseguir la captura de los delincuentes.

Leemos en una carta de provincias, que recientemente se ha fugado de la casa pa-

terna de una importante poblacion de Castilla, acompañada de su novio, una señorita que estaba a punto de tomar el velo en un convento. Opuesta por su voluntad a tomar el hábito, y á ello inclinada por influencias de familia, parece que puso la noticia en conocimiento de su novio, y convinieron la fuga que llevarán á cabo.

Se ha suicidado, ahorcándose de un pino, el primer contribuyente de Cantavieja Sr. D. José Nager. Ya anteriormente habia tratado de envenenarse con arsénico.

Anoche se reunieron en el ministerio de la Guerra los señores ministros.

El objeto de este Consejo, celebrado sin previo anuncio, y que por esta razon se comentó anoche en algunos círculos, dando por supuesto que se habian recibido noticias de Francia, fué resolver una petición de indulto del gobernador de Valencia en favor de un reo sentenciado á pena capital.

Los ministros acordaron pedir antecedentes al ministro de Gracia y Justicia, y hoy se reunirán nuevamente.

El ministro de Hacienda participó á sus compañeros que el Sr. Diaz del Moral ha dimitido el cargo de vocal de la comision nombrada para concertar con Francia las bases para el nuevo tratado de comercio, y con este motivo se habló de la persona más indicada para ocupar dicho puesto.

Despues el Sr. Gonzalez (D. Venancio), sometió á sus compañeros la contestacion á una consulta de algunos gobernadores. La pregunta es la siguiente:

«¿A los generales que son candidatos á la diputacion á Córtes, y que con el carácter de candidatos recorran sus respectivos distritos, deben presentarse á ellos los jefes y oficiales del ejército que se encuentran en el distrito, como prescribe la ordenanza, ó deben ser considerados por los mismos como candidatos simplemente? Parece que se acordó esto último.

La reina Isabel ha hecho alquilar en Etrebat, por el marqués de Alta-Villa, la quinta de Mad. Boyer, mujer del escritor príncipe Lubómski.

El duque de Fernan-Núñez saldrá en breve de Paris para su chateau de Dave, cerca de Namur, de donde se dirigirá á Spá.

Uno de los primeros trabajos de que se va á ocupar la nueva junta del Casino democrático-progresista es la designacion de oradores que se encarguen de las conferencias que en dicho centro van á explicarse durante el curso próximo.

Telegrama de ayer:

«San Ildefonso 26 (dos tarde). El National Zeitung, diario de Berlin, parece haber publicado un artículo titulado «España y Marruecos», que se atribuye á inspiraciones del príncipe de Bismarck, y en el cual se dice que España no ocupa en los Consejos de las potencias europeas el lugar á que está llamada por sus tradiciones; que no intervino en la cuestion del Mediterráneo, como debiera, dada su importancia.

Añade que Alemania y Austria lo consideraran así, ofreciendo á España su apoyo si aspira á aumentar su preponderancia en Marruecos.

Este artículo ha sido muy comentado.—Muñoz.»

Parece que se encargará de la direccion de La Vanguardia, periódico pactista, el Sr. D. Eduardo Benot.

Se habla del Sr. Romea, ministro que fué de España en Tánger, para un puesto diplomático en América.

Dícese que el partido moderado histórico ha renunciado á celebrar la reunion de que se hablaba en los últimos días.

Dice La Peninsula que el Sr. D. Carlos Boet, que actualmente reside en Cuba y se hallaba mejorado del padecimiento que le aqueja, ha sufrido una recaída de consideracion.

Ha salido para Grávalos (Logroño), su país natal, nuestro correligionario don Timoteo Merino.

El sujeto que falleció anteanoche en el muelle de pequeña velocidad de la estacion del Norte, fué muerto por asfixia.

El gobernador de Almería dispuso anteayer que fueran puestos en libertad los agentes electorales del Sr. Cárdenas; detenidos en el pueblo de Abia.

Pasa de 57 millones de litros la cantidad de vino exportada por España á las naciones extranjeras, de cuya suma se han dirigido á Francia 47 millones. El importe de los vinos exportados asciende á 26 millones de pesetas próximamente.

Se han declarado en huelga los carpinteros de Motril.

El obispo de Plasencia (Cáceres) ha excomulgado al Batreño, periódico democrático de aquella ciudad.

Segun noticias telegráficas, los candidatos propuestos en la isla de Cuba por el partido autonomista, son los siguientes: La Habana, Labra y Portuondo; Pinar del Río, Sr. Perez de la Riva; Matanzas, don José Luna Parra; Santa Clara, D. Calisto Bernal, D. José A. Cortina y D. Gabriel Millet; Puerto-Príncipe, D. José Betencourt; Santiago de Cuba, sin designacion aún.

Segunda edicion

Varios vecinos de la calle de Cádiz han acudido al Ayuntamiento solicitando se ensanche dicha calle. Su deseo será estudiado detenidamente por la comision de obras del Municipio.

En la sesion secreta del Ayuntamiento se ha tratado de la irregularidad descubierta ayer en sus oficinas, y de que se ocupa la prensa, acordando, segun parece, formar expediente en averiguacion de lo ocurrido, sin perjuicio de lo que resuelva el juzgado, á quien se ha dado conocimiento del asunto.

Esta mañana ha celebrado sesion el Ayuntamiento, presidido por el Sr. Marti-nez Luna, y en ella no se ha resultado nada de interes, ni ha ocurrido incidente alguno digno de mencionarse.

Todos los trenes han llegado hoy á Madrid con dos horas y media de retraso.

El tren de Andalucía ha descarrilado esta mañana cerca de Castellinos; pero afortunadamente no han ocurrido desgracias ni grandes desperfectos en la línea.

Telegrama de esta tarde:

Alicante 27 (once 35 m.)

El gobernador al ministro de la Gobernacion.

Segun telegrama del alcalde de Javea, el incendio del monte Mongo cesó á las dos de la madrugada. Todo el cogote de dicho monte, así como los barrancos denominados Coveta del Bon y Boladre, propiedad la mayor parte del Estado, han sido abrasados por las llamas. Comunicaré detalles.

Segun noticias recibidas hoy en Pla de Cabra, provincia de Tarragona, ha habido una colision entre los vecinos sobre aprovechamiento de aguas comunales, y de la que han resultado algunos muertos y heridos.

El gobierno no negará ninguna autorización que se le pida para celebrar reuniones y meetings políticos siempre que se solicite con arreglo á las prescripciones vigentes sobre la materia, y esto deben tenerlo presente los que comentan y censuran el hecho de que los federales no hayan realizado su reunion en los Jardines del Retiro.

Telegramas de la tarde

Paris 27 (doce 32 tarde).

Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español, 24'93. Idem exterior, 26'81.

Paris 27.

Continúa el envío de tropas francesas á la Argelia.

En el ministerio de Marina aumenta cada vez más el número de curiosos que van á observar de cerca las banderas insurrectas que ondeaban en Sfax ántes de la entrada de los franceses.

Roma 27.

En el Consistorio que el Papa celebrará esta semana para preconizar un patriarca armenio, aprovechará la ocasion para dirigir una alocucion lamentándose de los tristes sucesos ocurridos en Roma en el acto de la traslacion de las cenizas de Pio IX.

Paris 27.

Mañana marchará á Roma la comision encargada de negociar el tratado franco-italiano.

La primera sesion para ajustar dicho tratado se celebrará el lunes próximo.

Brevemente comenzarán las negociaciones para la celebracion de un tratado de comercio entre Suiza y Francia.

Bolsa

DEL DIA 27 DE JULIO. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: BONOS PÚBLICOS, Último precio. Rows include Renta perpetua al 3 por 100, Deuda amortizable con interes 2%, Bonos del Tesoro de 2.000 rs., etc.

IMPRESA DE LA GACETA UNIVERSAL, Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LAS DOS FAVORITAS

EMMANUEL GONZALES TRADUCCION DE CARMEN G. DEL CAMPO

Continuacion.

compañeros de armas; enviarles con tanta sangre fria á la muerte, por solo el placer de rapiñar y hacer el señor durante algunos días. ¡Oh! ¡El miserable, el capitán sin corazón, el cobarde!

—Tienes razon,—dijo Bertrand con voz grave y conmovida.—Malditos sean los que quieren pasar por caballeros, y no son más que bandidos; soldados, y no son más que ladrones; malditos los que desprecian las reglas severas del honor; maldito el que osa poner la mano sobre el dinero del rescate, que es una cosa sagrada, convirtiéndose en el último de los cobardes y los sacrilegos.

—¡Viva el capitán Bertrand!—exclamaron los soldados al oírle censurar de aquel modo la conducta de Burdet.

—Pomnie,—dijo el breton echando pié á tierra y dejando en manos de su escudero las riendas del caballo.—No tengo necesidad de tí; vuelve al campo con uno de estos soldados; quiero que sepan que todos los capitanes de las compañías blancas no se entregan al pillaje. Despues irás á ver á mi tesoro que te entregará cuatro mil libras para el hostelero Bouchard.

Sobre mi nombre os entregó ese dinero; yo se lo devuelvo. En cuanto á vosotros,—

añadió dirigiéndose á los soldados,—esperad aquí la vuelta de vuestro compañero.

Los prisioneros habian escuchado estas palabras con alegría; pero cuando quisieron arrojarle á sus piés para demostrarle su admiracion y reconocimiento, el valiente caballero abrazó á Richard, diciendo:

—Amigos míos, no os pido más que un servicio; y es que me dejes continuar mi camino, pues no puedo perder tiempo, sobre todo para oír elogios por una accion tan natural. Mi dinero es de mis soldados, pues por ellos y con ellos lo gano.

Y despidiéndose, tomó un estrecho sendero erizado de cactus y de áloes, que alzaban al sol sus espinosos abanicos, y desapareció bien pronto á sus ojos.

Largo tiempo caminó examinando la maleza, é interrogado con una atencion particular la huella del paso de los mulos, que estaba impresa sobre la arena. Trataba de descubrir un antiguo acueducto romano, cuya existencia le habian anunciado; pero todas sus pesquisas para hallar la entrada fueron infructuosas.

El sol era tan ardiente, que el valiente breton se vió obligado á detenerse á la sombra de un grupo de gigantescos nogales para descansar. Comenzaba al cabo de algunos segundos á adormecerse, cuando escuchó un ligero ruido que le hizo entreabrir los ojos. Provenia éste de las ramas de una higuera, que se apartaron suavemente, dando paso á un hombre cuyas espaldas se doblaban bajo el peso de un enorme saco de harina, y que dirigia alrededor de sí miradas inquietas. Este hombre, vestido de tela blanca como los molineros, descendia por un camino hondo, á

la extremidad del que, le esperaban cuatro soldados españoles.

Gracias á las malezas de que el suelo estaba erizado, el caballero breton pudo avanzar con precaucion y ver distintamente á estos últimos, reconociendo en ellos á los cuatro hermanos del rey D. Pedro.

Estos bravos jóvenes apartaron una gran piedra tapizada de musgo que ocultaba la entrada del acueducto, colocando sobre el lomo de uno de los mulos que se encontraban en el subterráneo el saco que el molinero acababa de traer.

—¡Ah! ¡Diablo!—se dijo el caballero breton;—mientras nosotros bloqueamos la ciudad por un lado, estos condenados entran las provisiones por otro.

Y apoyándose sobre las rodillas y las manos, apesar del peso de su armadura, se aproximó de manera que pudiese escuchar las palabras que aquellos hombres cambiaban entre sí.

Con el fin de no ser sorprendido y poder defenderse en caso de ser atacado, se sentó en un pequeño monton de tierra con los piés en un foso y la espalda apoyada en el tronco de una palmará solitaria, y la mano en el puño de su espada.

—¿Quién de vosotros tiene las llaves de la verja?—preguntó Pedro el minero.

—Yo,—contestó Ruy con su laconismo ordinario.

—¿Pasamos por el alcázar ó por la villa?—preguntó el molinero.

—Por la villa,—respondió Diego Lopez, —pues es preciso que el rey ignore que introducimos estas provisiones.

—Me importa poco el motivo,—contestó el molinero;—he recibido el precio de mis

harinas, y poco me importa que el rey ó el diablo hayan dado el dinero.

—Es Raquel, la hija del tesorero Samuel, la judía amada de D. Pedro,—respondió Lopez,—que ha vendido secretamente las joyas para adquirir todos los granos y víveres que podamos introducir en la ciudad, burlando la vigilancia del enemigo.

En este momento un rayo de sol, cayendo á plomo sobre la armadura del capitán Bertrand, reveló á los castellanos la presencia, y el espionaje, tal vez, de un extranjero.

—¡Traicion!—exclamó Blas, extendiendo las manos hácia la palmará.

Duguesclin, viéndose descubierto, no hizo el más pequeño movimiento; y mientras los hijos de la Paloma se acercaban á él, fingió dormir, cerrando al efecto sus ojos y roncando de un modo formidable. Bien pronto se vió rodeado de sus enemigos.

—¡Duguesclin!—exclamaron todos á la vez.

—¡Oh!—dijo Perce, oprimiendo con su mano el mango de su pico de hierro.—La presa de este capitán es la ruina del bastardo y la fortuna de D. Pedro.

—¡Muera el dogo de Bretaña!—añadió Lopez.

—¡Muera!—añadió Ruy contemplando su hoz con aire siniestro;—pero está solo y duerme.

—Esperad,—repuso Lopez;—voy á preparar mi arco, y sin despertarle le haré pasar de la vida á la muerte.

—Ya me sustraeré yo á tan delicada atencion,—dijo entre sí Duguesclin.

—Guárdate bien; si yo hubiese querido

llevarlo muerto á nuestro hermano Pedro,—continuó Ruy,—no te hubiese esperado á tí. Una hoz bien afilada, vale tanto como una flecha; pero no; es preciso cogerte vivo, y sin despertarte; esto sería cobarde, pues está todo solo contra cuatro.

—Tienes razon,—exclamó Perce;—pero conozco un medio para obligar á ese endiablado capitán á que se rinda á discrecion.

—¿Qué medio es ese?

—A veinte pasos de la entrada del acueducto, á mano derecha, he notado una excavacion producida por la filtracion de las aguas, encargándome de trasformarla en algunos minutos en una fosa bastante profunda para que un hombre no pueda salir de ella sin la ayuda de una escalá, ó de unas alas como las águilas. Una vez cavada la fosa, la cubriremos con ramas de árbol y follage, y por último, algunas paletadas de tierra, atrayendo despues al invencible capitán á este lazo.

—¡A la obra, á la obra!—repitieron en coro los demás hermanos.

Ruy, Perce y Blas entraron de nuevo en el acueducto, en tanto que el molinero se apresuraba á cortar ramas; el arquero Lopez se ocultó á algunos pasos del caballero dormido; tenía preparado su arco dispuesto á dispararle una flecha si intentaba despertar ántes que el lazo estuviese preparado.

Ciertamente, jamás se habia hallado Duguesclin en tan inminente peligro. Así es que su corazón no latia; pues aunque su valentía le impedia temer la muerte, comprendia que ésta sería la perdicion de don Enrique.

Los tres hermanos, trascurrido un cuarto de hora, continuaron.

ANTONIO UGUINA MESA
LITÓGRAFO
REINA, 8, BAJO

En este nuevo establecimiento se hace toda clase de trabajos:
Cromos de todas clases, facturas, mem- Tarjetas, esquelas de defuncion, de
bretas, circulares, estados de todas cla- participacion de enlace, etiquetas para
ses, letras de cambio, recibos talonarios, vinos, cajas de cerillas, farmacias, etc. y,
billetes de rifas, tranvias y espectacu- en general, todos los trabajos pertene-
los. cientes al arte.

PRECIOS ECONÓMICOS
REINA, 8, BAJO

VISITAS DE CONFIANZA

EXPOSICION DE BELLAS ARTES

Este interesante libro que acaba de publicarse se vende al precio de
dos reales en esta Administracion y en las principales librerias.
Los pedidos que se hagan de provincia, se servirán siempre que se
acompañe al precio del libro 55 céntimos de peseta para certificarlo.

CHOCOLATES, TÉS Y CAFÉS
COMPañIA COLONIAL
Mayor, 18 y 20. Montora, 8.

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de
Musset. Precio: SEIS REALES.
NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia
de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—
Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.
Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura
el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las princi-
pales librerias y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

A CUATRO REALES
TERMÓMETROS DE SIMPATÍA

Este termómetro ofrece una gran novedad, pues gracias á él se sabe la pasion
que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.
Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo

NO MÁS CALOR

Gran surtido de americanas de alpaca á precios sumamente baratos.
Toda clase de géneros en pieza para la medida y ropas hechas.
Clavel, 1, tienda.

VIÑALLONGA

No se perdona medio para tener las hechuras á la altura de los primeros sstres
de Paris.
On parle francaise.

CHOCOLATES
DE
MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ
MEDALLA DE ORO
EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878
MADRID—ESCORIAL
Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de
que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

AGUA DE BARCELONA
PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ
PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar
y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser,
como queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables
en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas
irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18,
guantería; idem 87, droguería; Leon, 28, droguería; Montera, 36, comercio de
sedas; Cava Baja, 46, droguería; Fuencarral, 1, comercio de sedas; Toledo, 109,
comercio; Real del Barquillo, 17, droguería; Maldonada, 9, droguería; Hortaleza,
16, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Mon-
tera, 21, tienda; plaza de Santo Domingo, 1, comercio de sedas; Toledo, 52 y 90, dro-
guerías; Isabel la Católica, 33, droguería; Pez 24, y Fuencarral, 29, perfumería
de Villalon.
Depósito central, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se
sirven pedidos á provincias.

SE VENDEN

veinte libros que contienen una seleccion
de Reales órdenes publicadas por el Mi-
nisterio de la Guerra desde el año 1843
al 1880.
Paseo de San Vicente, 12, principal iz-
quierda.

LO PRIMERO EN UNA CASA ES LA
Economía. Con el ya ventajosamente
conocido salarabuto se evita que se rom-
pan los tubos, obteniendo una gran eco-
nomía pues es grande el consumo que de
este artículo se hace.
A 2 rs. el salarabuto.
Atocha, 27, local nuevo de Los Tiro-
leses.

BUN LUSTRE, MEJOR COLOR Y
planchado perfeccionado con la azula-
na, un real hoja.
Con esta preparado se obtienen todas
estas ventajas que se indican. Frúebese.
Los Tiroleses, Atocha, 27, local nuevo

COLEGIO DE PONTES.—BARCO 2.
Seccion especial de primera enseñanza
para ingresar en la segunda de Setiem-
bre.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin ri-
val para teñir instantáneamente
el cabello y la barba, y que ofrece
las importantes ventajas si-
guientes: 1.ª Quejar teñido el ca-
bello y la barba tan luego como
se seca; es decir, en el breve tiempo de
tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñi-
do por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser
necesario antes lavar ó desengrasar el ca-
bello y no dañar lo más mínimo la piel.
Puntos de venta en provincias; Albace-
te, calle de Salamanca, 5; Almería, co-
mercio de D. Juan Pesino; Búrgos, pelu-
quería y perfumería de D. Santiago Con-
de, Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo
Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, co-
mercio de doña Ramona Jauregui; Coruña,
Florida, 25; Cartagena, señores Roig
hermanos; Ferrol, Real, 127, guantería;
Granada, calle de San Sebastian, 7; Mur-
cia, Principe Alfonso, 31; La Dalia Azul,
id., 16; Bazar Veneciano; Málaga, calle
de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calcete-
ros, 1; Santander, Blanca 10, guantería;
Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de
San Francisco, 15; Bajada de San Fran-
cisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vi-
cente, 23; Tañalla, calle de la Compañía,
13; Ciudad-Real, comercio de D. Francis-
co Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez En-
ciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14;
Cadiz, Baluarte y San Francisco, 3; Zara-
goza, Coso, 33, farmacia; Alicante, Ma-
yor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo,
droguería y perfumería de D. Domingo
Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en
Madrid, calle Mayor, 56, comercio de se-
das y fábrica de corsés de Josefa Martinez,
proveedora de la Real Casa.
Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda
España. Grandes descuentos al porma-
yor.

PRIMERA Y ÚNICA LINEA ACREDITADA
DE
VAPORES ESPAÑOLES

de
OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA
PARA MANILA
El 25 de Julio saldrá de Cádiz y el 30
de Barcelona el nuevo y magnífico vapor
español

VICTORIA
Informes: D. M. A. Amusatogui, en Cádiz.
— Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced,
18, Barcelona.
Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

SE CEDEN HABITACIONES CON
lujo y comodidades.
Lobo, 15, principal.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO
Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos
los meses, lujosamente impresa y con bo-
nitos grabados.

PRECIO DE SUSCRIPCION:
Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12
trimestre.
Provincia: 50 al año, 28 semestre y 16
trimestre.
Administracion: Meson de Paredes, 17,
principal, Madrid.

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE
Oacaban de recibir en los Tiroleses, prop-
ios para hacer regalos; precios como todo
lo de esta casa, económicos.
Atocha, 27.—Los Tiroleses
Local nuevo

RECOMENDAMOS
el nuevo corsé-faja mode-
lo para sujetar y dismi-
nuir el vientre ó impedir
toda clase de dolencias.
Idem Princesa, largo,
para vestir con elegancia.
Es sin disputa el de me-
jor forma que se conoce
en España y en el extran-
jero.
Estos corsés han obtenido el premio en
la Exposicion universal de Paris.
Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora
de la Real Casa.

MÁQUINAS PORTATILES PARA HA-
cer toda clase de helados sin nieve,
desde dos duros á treinta. Despacho:
Fuencarral, 37. Depósito donde se hacen
experiencias de 7 á 9 y de 4 á 5. Cid, 5,
bajo.

CUBIERTOS DE METAL BLANCO GA-
rantizados: pudiéndose limar si se de-
sea á la vista del comprador. Precios fijos
y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de
metal ingles que no se vuelven dorados,
á 4 y 6 rs.

Los Tiroleses.—Atocha, 27
frente al ministerio de Fomento

BAJO GARANTÍA DEL GOBIERNO

La novísima gran Lotería de dinero es aprobada por el go-
bierno del Estado de Hamburgo y garantizada con toda la ha-
cienda pública. Consta aún de 90.000 billetes con 43.700 premios
y un premio mayor. Por tanto, es muy considerable la probabili-
dad de alcanzar premio, teniendo que salir premiados casi la mit-
dad de los billetes. Todos los premios son extraídos en cinco sorte-
os ó secciones que siguen uno á otro. El premio más grande es
en caso más feliz.

2.000.000 DE REALES

Indicacion de algunos de los 43.700 premios:

Table with 2 columns: REALES and REALES. Lists various prize amounts and their frequencies, such as 1 de 1.250.000 son., 1 de 750.000 son., etc.

Todos los 43.700 premios ascienden en junto á

44.980.900 REALES

La casa banquera VALENTIN Y C.ª, en Hamburgo, vende
solamente billetes originales. Todos aquellos que quieran, pues,
participar por la compra de billetes originales, sirvanse hacer
sus pedidos directamente á la citada casa. Se ruega dar á la bre-
vedad posible los encargos de todos modos, lo más tarde á

3 DE AGOSTO DEL AÑO CORRIENTE

á que dia la extraccion principiara.

El precio de los billetes importa, por el próximo sorteo:

90 reales por un billete original entero,
45 reales por medio billete original.

Todos los billetes son provistos del escudo de armas del Esta-
do y de la firma de la Direccion general de la Loteria.

Cada órden debe ser acompañada del importe de los billetes
encargados, el cual puede ser remitido en carta certificada en
libranza del Giro Mútuo sobre Barcelona, Madrid ó otra plaza
principal de España, en billetes del Banco de España, en letra ó
en sellos de correo españoles. Tan pronto que llegue el pedido se
remitarán los billetes originales á todo comitente directamente
por el correo.

Tambien se acompaña á cada remesa de billetes el prospecto
oficial, del cual se pueden ver todos los pormenores, y despues
del sorteo se remite inmediatamente la lista oficial de los núme-
ros premiados. Lévese una nota exacta de los pedidos recibidos,
de suerte que no se olvida á ningun tenedor de billetes. Además,
los premios son publicados en muchos periódicos principales.
Los importes ganados se ponen desde luego á disposicion del
premiado.

Dirijanse los pedidos directamente á

VALENTIN Y COMPAÑIA
Casa expendedora principal, HAMBURGO.

AVISO IMPORTANTE

Pensamos poder añadir, para recomendarnos, que el número
de nuestros interesados aumenta cada dia tambien en España.
No podemos designar este hecho solamente como una consecuen-
cia de nuestra manera atenta y segura de tratar los negoc-
ios, pero tambien ocasionado por los muchos y grandes pre-
mios alcanzados en nuestra casa, favorecida por la fortuna, y
pagados directamente á los poseedores de los billetes. Además
usted tiene en nuestra casa la ventaja de la recepcion directa
de los billetes, como recibimos los mismos directamente de la
Direccion general, autorizada por el gobierno, y por consiguie-
nte, V. puede recibir las listas de los premios siempre sin demora
despues de la extraccion, habiendo tenido lugar, como en gene-
ral tenemos cuidado del interes de nuestros comitentes.

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRIPCION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio
de sellos de franqueo.
Los pagos son adelantados.
Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.
Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.
La Empresa no gira contra sus suscritores.
Todas las reclamaciones se dirijirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset
LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutará los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 15, PRINCIPAL